

# Del Olmo brinda tregua a Montoro y dará la batalla con el déficit individual

La consejera vota a favor del objetivo común para negociar 'a dos' el autonómico

RAQUEL SASTRE | VALADOLID

■ Hubo crítica, pero no voto de castigo. Ni con el rechazo expreso ni con la abstención. Castilla y León asumió ayer en el Consejo de Política Fiscal y Financiera (CPFF) el 1,3% como objetivo de déficit conjunto de todas las autonomías para este año, pese a considerarlo «insuficiente», «poco equilibrado», incluso «atacaño» y «rácano».

En apariencia es una cesión del Ejecutivo autonómico al ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro. Pero, detrás del gesto, hay una estrategia. La de guardar una bala en la recámara para dispararla en la batalla final, cuando el ministerio asigne el objetivo individual a cada autonomía, porque es ahí donde la Comunidad se juega su cocido.

Eso ocurrirá en los próximos días. Montoro confirmó ayer a la titular de Hacienda, Pilar del Olmo, que la recibirá en su despacho, en una reunión bilateral, para «estudiar las necesidades de Castilla y León» y pactar el déficit a la carta.

La consejera confía en que el ministro asigne a la Comunidad el 1,3%, lo que elevaría en más de 300 millones las posibilidades de nuevo endeudamiento. Si fuera inferior, se abriría la negociación por las compensaciones: cuánto dinero recibiría del Gobierno y para qué. Una pista: el presidente Herrera ya apuntó el miércoles, en el Debate de Política General, y a propósito del déficit, que su priori-

dad era el empleo. Disponer de un techo del 1,3% tiene una ventaja fundamental: deja a la Junta más autonomía en la gestión de su propio presupuesto. Pero también un inconveniente: consumirlo implica incrementar el endeudamiento. «Y la deuda se paga y con intereses», recordó ayer por la mañana el portavoz de la Junta, José Antonio de Santiago-Juárez.

Mientras llega la fecha de la batalla final, Pilar del Olmo, muy

**La consejera de Hacienda argumentó su sí «crítico» al 1,3% de déficit por coherencia y solidaridad con el Gobierno central**

combativa y peleona con Montoro desde hace meses, ha dado una tregua al ministro, como lo han hecho el resto de autonomías del PP, que han decretado un alto el fuego con Rajoy en este asunto.

La consejera de Hacienda de la Comunidad justificó ayer su «sí crítico» al 1,3% de objetivo en tres razones. Primero: «El año pasado, cuando se fijaba el objetivo en el 0,7% para 2013, me abstuve por ser imposible de cumplir; pero ahora es casi el doble», indicó, esgrimiendo la incoherencia que hubiera supuesto rechazarlo.

Del Olmo precisó que a Castilla y León «le hubiera gustado» que las dos décimas de gracia que finalmente ha otorgado Europa a España hubieran recaído



Del Olmo, junto a Montoro, en la reunión de ayer. ÁNGEL DÍAZ

integradas en las autonomías, pero señaló que por «solidaridad» con el Gobierno asumió que sólo se repartiera una.

«El ministro nos ha explicado que necesitaba ese margen para no recortar las pensiones y por el aumento de los gastos del desempleo», indicó.

Sobre el reparto del déficit proporcional al gasto de las

administraciones públicas que ha venido defendiendo la Junta –acorde al 35% del gasto social que asumen las comunidades–, Del Olmo se conformó con aplicar ese porcentaje no al déficit conjunto para España –del 5,2% para Gobierno y el 1,3% para autonomías–, sino al margen de dos puntos extra autorizado por Bruselas.

## Breves

INFORME DEL CIS

**El freno a la despoblación, reto de la Comunidad**

■ Poner freno a la despoblación del medio rural es, en opinión del Consejo Económico y Social de Castilla y León, uno de los mayores retos de la Comunidad. Así, en las recomendaciones al Capítulo III del «Informe sobre la Situación Económica y Social de Castilla y León en 2012» se plantea reforzar las medidas de desarrollo rural para asentar población en los pequeños municipios. (ICM)

POR UNA PERITONITIS

**Indemnizan a los padres de un niño fallecido**

■ El Sacyl ha indemnizado con 160.000 euros a los padres de un niño de 2 años que falleció en 2009 por una peritonitis tras haber sido dado de alta en Urgencias del Hospital Clínico de Valladolid. La aseguradora de Sacyl y los servicios jurídicos de El Defensor del Paciente alcanzaron un acuerdo indemnizatorio tras la petición de los progenitores. (ICM)

EN ALICANTE

**Aparece el secuestrado el jueves en Salamanca**

■ Un arquitecto secuestrado el jueves en Salamanca apareció sano y salvo en Alicante, según confirmaron fuentes de la Policía Nacional, que mantiene abierta una investigación para esclarecer las circunstancias que rodean al caso. Esta persona fue secuestrada alrededor de las 12 horas en las inmediaciones de su domicilio, situado en la Avenida de Villamayor. (ICM)

VERLAS  
VENIR

ERNESTO  
ESCAPA

## Coloquio con rehenes

Los debates anuales sobre el Estado de la Comunidad tienen una doble vertiente: revisan el pasado y proyectan el futuro. En este caso, el examen no admite pamplinas, porque el curso ha sido duro. Incluso inclemente con los más débiles. Aunque el leonesista Alejandro Valderas no se enterara mucho, podría afirmarse que fue y está siendo devastador para León: minería, pérdida de población, crecimiento del desempleo, despedida del Ave, olvido de los compromisos de obras y progresiva jibarización hasta la insignificancia de nuestra centenaria entidad de ahorro. Hay asuntos en los que su partido ha tenido parte, como la catástrofe de la Caja, pero otros ni los ha oído, así que no se entendía su deriva en el debate, donde compareció con un tedioso arqueo de menudencias y

alguna ruidosa metedura de pata.

Los jerarcas del hemisferio habían dispuesto que los dos procuradores del Mixto tenían derecho a tanto tiempo como el portavoz socialista, con 29 parlamentarios. No les valió de mucho, porque sus intervenciones escalaron lo anodino o ni siquiera despegaron, como le ocurrió a Valderas. José María González, de Izquierda Unida, y Valderas tenían sobrados argumentos para toser alto. Pero se les pasó la vez en circunloquios. Valderas se entredó con el recuento de demoras, a la vez que glosaba la ocurrencia territorial de Fernando Rey, un leonés de San Salvador del Nido, catedrático de Constitucional en Valladolid, que es miembro del Consultivo de Amilivia. Por su parte, José María González alivió su parlamento con excesivo adobo ideológico. Tanto,

que acabó asfixiando la expresión de asuntos clamorosos, como su demanda de una comisión que investigue la corrupción en los funerales de las Cajas de Ahorro.

Ni Herrera ni Óscar López mostraron muchas ganas de mirar atrás. El gobernante asumió la negritud del legado y el opositor lo selló como bienio negro. Ambos se saben rehenes de decisiones de sus partidos que no siempre coinciden con los intereses de sus representados. Por eso, después de los pellizcos de ordenanza, tienden a buscar el acuerdo, para proyectar juntos un futuro de horizontes menos inciertos. A fin de poner el arrego en suerte, Herrera tocó las narices por la mañana con la mención recurrente de los acuerdos alcanzados con el secretario general socialista Julio Villarrubia, mientras dejaba para la siesta una nueva invitación al pacto, recabando apoyo para su proyecto legislativo más importante: la Or-

denación del Territorio. Que debe convertirse en blindaje del municipalismo autonómico frente a los atropellos de la reforma emprendida por Soraya y Montoro.

Aunque sus itinerarios sean distintos, Herrera y López van de vuelta y no tienen ninguna gana de que les amuele el tránsito cualquier ocurrencia de Madrid. Quizá por eso, de un tiempo a esta parte resulta más ostensible su tendencia a entenderse. Pero nunca como en este debate. La desolación de la minería es quizá el mejor ejemplo. Los socialistas le pusieron fecha de caducidad, mientras los populares incumplen los pagos comprometidos. Así que no se murió ella sola, sino que la mataron entre unos y otros. Para aplacar el desgarro de ese drama creciente, se establece un Plan de Empleo Minero, aunque dotado de momento con la racanería de un escuálido millón. Que sea el comienzo.

